

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

501

INFORME PRESENTADO POR EL EXCELENTISIMO SEÑOR EMBAJADOR ARTURO GONZALEZ SANCHEZ, REPRESENTANTE DE MEXICO Y PRESIDENTE DEL COMITE DE REPRESENTANTES, CON MOTIVO DE SU PARTICIPACION EN LA REUNION EMPRESARIAL DE LA INDUSTRIA DE MAQUINAS-HERRAMIENTA Y EN LA IV EXPO-CANACINTRA, CELEBRADAS EN GUANAJUATO, MEXICO

ALADI/CR/di 97
REPRESENTACION DE MEXICO
7 de octubre de 1983

Como es del conocimiento de los señores Representantes, la Secretaría General de la ALADI convocó la primera reunión empresarial de la industria de máquinas-herramienta, a la cual fui invitado a concurrir en mi carácter de Presidente del Comité de Representantes, tanto por la Cámara Nacional de la Industria de Transformación de México, como por el Secretario General de la Asociación.

Dicha reunión se llevó a cabo entre el 12 y el 15 del mes de setiembre, en la ciudad de Guanajuato, México, coincidiendo este evento con la IV Expo-CANACINTRA, en la ciudad de León, Guanajuato, del 9 al 18 del mismo mes.

Me es grato presentar a los señores miembros del Comité de Representantes, una apreciación de mi participación en la mencionada reunión.

En primer término deseo destacar que la reunión se inserta dentro del programa más amplio de bienes de capital que ha emprendido la Asociación, tomando en cuenta la importancia del universo tan extenso de productos que incluye y cuya contrapartida se encuentra en la repercusión de tales bienes sobre la cuenta de importaciones de toda la región. Partiendo entonces de la base de que se trata de un fenómeno tan complejo, es que durante los pasados meses se vinieron preparando los estudios correspondientes para identificar con mayor precisión las características actuales del sector, así como las perspectivas de cooperación a nivel regional entre los países miembros, tanto en su ámbito comercial, pero sobre todo en la complementación industrial y sus implicaciones financieras y tecnológicas.

Al respecto deseo destacar la modalidad adoptada para el caso del subsector de máquinas-herramienta consistente en que, inmediatamente después de terminado el estudio respectivo, se invitó al consultor externo a que lo expusiera frente a los empresarios de los países participantes. Ello permitió un valiosísimo y fructífero intercambio de puntos de vista con las entidades productoras quienes expresaron igualmente su agradecimiento por la iniciativa y dejaron constancia de la validez de las conclusiones y recomendaciones del estudio.

Igualmente es necesario referir que al iniciarse formalmente este proceso para el fomento de la cooperación en un sector de tan alta trascendencia para todos los países, se constató la bondad del apoyo del órgano político permanente de la Asociación.

//

Como resultados inmediatos cabe señalar que se convino solicitar a los Gobiernos de los países la negociación de un acuerdo parcial entre Brasil y México, así como una nueva reunión empresarial para 1984 en el mismo sector.

En ese mismo espíritu, se acordó celebrar reuniones bilaterales para el próximo mes de noviembre dentro del propio marco de la ALADI e igualmente la conveniencia de crear la Asociación Latinoamericana de Fabricantes de Máquinas-Herramienta.

También se aceptó continuar estudiando a mayor profundidad las recomendaciones del Capítulo III del estudio prospectivo, con miras a hacer recomendaciones a los Gobiernos respectivos.

De lo anterior se puede inferir que algunos eventos en sectores o áreas de suma importancia para la marcha de la Asociación -particularmente en estos momentos en que la ALADI tiene que hacer aportaciones muy concretas como parte de la respuesta de la ALADI a la crisis económica internacional- sería recomendable otorgarles mayor apoyo de parte del área política permanente de la Asociación, ya que de esta experiencia se desprende el entusiasmo de los señores empresarios quienes se sintieron sumamente estimulados en su tarea.

Otros países de la región podrán sumarse a las tareas de este sector, ya que también fue sobresaliente el enfoque dado por los estudios en el sentido de la viabilidad de su participación, tomando en cuenta el enfoque de gradación tecnológica del tantas veces mencionado estudio.

Estas son, en esencia, las apreciaciones del suscrito sobre la reunión empresarial de máquinas-herramienta. Los detalles se pueden observar en el informe final de la reunión que ha sido publicado por la Secretaría General, así como del texto del discurso pronunciado en el acto inaugural de la reunión como Presidente del Comité de Representantes de la ALADI.